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会員数 ： 1,592名
男 ： 1,010名／女 ： 582名
（2021年8月1日現在）

6月29日(火)午前10時より、第11回定時総会
をとしま区民センター８階多目的ホールにて開
催しました。
米倉会長の挨拶のあと、議事は資格審査報告
により総会成立を確認、米倉会長を議長に選出
し、監査報告のあと、報告1件と特別決議を含む
議案14件について説明し、採決を行い、全て原案
どおり可決され、 滞りなく総会は終了しました。
今年度の総会もコロナ禍での開催となったた
め、会員の方の安全を考慮し、総会に出席してい
ただかなくても済むよう「委任状の提出」または
「書面による議決権の行使」をお願いしました。
会員の皆さま、ご協力いただきありがとうご

ざいました。

名誉会長
豊島区長

第11回定時総会

豊島区シルバー人材センターが設立してから今年で45年目を迎えられること、誠に
おめでとうございます。米倉義明会長をはじめ、会員の皆さんの日々の活動が今日の
センターの発展を支えられてきたことに深く敬意を表します。
昨年から猛威をふるっている新型コロナウイルス感染症は、未だ収束には至ってい
ません。この国難というべき状況を打開する切り札としてワクチン接種を、順次、実

施しています。1日も早く感染拡大を抑制させるためにも、皆さんの積極的な接種にご協力いただきま
すようお願いします。
さて、本区は、昨年７月にSDGｓ未来都市、自治体SDGｓモデル事業に東京都で初めてダブル選定さ
れました。「誰一人取り残さないまちづくり」を目標に掲げ、持続して発展する国際アート・カルチャー
都市への挑戦を続けているところです。
このような状況の中、「イケ・サンパーク」横にオープンした「としまキッズパーク」の管理運営を
貴センターに委託しました。この公園は、障害のある子もない子も一緒に楽しめる豊島区で初めてのイ
ンクルーシブ公園です。その公園では、シルバー会員と子どもたちがふれあう姿が見られるなど、ほほ
えましい交流も生まれています。
令和２年度版の高齢社会白書のよると、働いている60歳以上の人の9割近くが70歳以上まで働きたい
と考えているとの結果が出ており、高齢期にも高い就労意欲を持っていることがうかがえます。
貴センターの皆さんが就労を軸に外出や社会参加、地域とつながりを持った活動を続けてくださるこ
とが、本区が目指す“みんながいきいきと、健康で安心して暮らせるまち”に近づくことであると確信
しています。
結びに、貴センターのさらなる飛躍と今後の益々の発展を祈念しております。

高 野  之 夫
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サブスローガン 「シルバーで　活きるあなたの　心意気」

サブスローガン 「シルバーの　仕事で作る　ワンチーム」

豊島区議会議長区議会議長挨拶

多くの会員の皆様の知識や経験、能力や働く意欲に基づく就労を通じて、
地域社会に貢献され、また皆様の生きがいにもなっております豊島区シルバー
人材センターの役割と成果に、豊島区議会を代表して敬意を表します。
会員の皆様のご活躍の場は、官公庁のみならず学校や企業、家庭と大変多

岐にわたっておられます。
 例年、豊島区議会においても、「としま区議会だより」の配送業務や、議会日程ポスターの
広報掲示板への貼付等の業務を通じてご活躍いただいており、昨年度はそれに加えて、豊島区
議会永年在職議員表彰における表彰状の筆耕にもお力添えいただきました。
また、昨年は、新型コロナウイルスの世界的な感染拡大が社会に多大な影響を与えた年であ
りましたが、厳しい環境下であるにも関わらず、会員の皆様の就業率が年度目標を上回るなど、
皆様のなみなみならぬご尽力があってのことと存じます。
これは、多くの会員の皆様のご努力はもちろんのこと、豊島区シルバー人材センターの趣旨
が、地域や仕事を提供していただく企業・団体によく理解された結果であると考えます。
まだまだ予断を許さない状況が続きます。今後の豊島区シルバー人材センターの運営や会員
の皆様の就労にも様々な影響があるものと存じますが、安全と健康を最優先にしつつ、皆様の
ご活躍によって、活力ある地域社会が実現されることを願ってやみません。
私ども豊島区議会も、区民を取り巻く諸課題に対し、皆様のお声や期待にお応えできるよう
努力し、より豊かな区民生活や活動の実現に向けて取り組んでまいります。
結びに、会員の皆様方のご健康と豊島区シルバー人材センターの一層のご発展を祈念し、私
からのメッセージとさせていただきます。

磯　　一 昭

会長会長挨拶（要約）

昨年度は、新型コロナウイルス感染症感染拡大により、社会経済活動がス
トップし、豊島区シルバー人材センターでも多くの会員の方々が就業の休止
や縮小となり、大変な被害を受けました。
会員の皆様におかれましても、緊急事態宣言中は自粛生活を余儀なくされ

るなど、生活面や健康の維持に大変なご苦労をされたことと思います。
未だに新型コロナウイルス感染症の収束は見えませんが、ワクチン接種や感染予防をしっか
り行うことで、健康で安全な日常生活を徐々に取り戻していけるものと期待しています。
本年度の豊島区シルバー人材センター運営につきましては、すでに４月から６月にかけて、
国の緊急事態宣言が２度発出されており、コロナ禍により就業の休止、縮小などの影響が生じ
ておりますものの、区内の高齢者に対するワクチン接種が７月にはほぼ完了すると見込まれ、
さらには64歳以下の方々への接種も開始されています。また７月には東京オリンピック・パラ
リンピック2020大会の開催が決定されるなど、今後、景気の回復や社会生活の活気が戻ること
が大いに期待されるところであります。豊島区シルバー人材センターとして、こうした明るい
兆しをしっかり捉えて、今後、事業を積極的に展開できるよう取り組んでまいります。
会員の皆様の健康と安全を確保し、就業が継続し拡大できるよう、また、新たな会員を多く
獲得できるよう、まだまだ課題は多々ありますが、豊島区シルバー人材センターの発展に最善
を尽くしていく所存です。今後とも、皆様のご理解、ご協力を賜りますよう、お願いいたします。

米 倉  義 明



サブスローガン 「コロナ禍に　負けぬ元気な　シルバー会員」

サブスローガン 「人と人　つながりこそが　いい仕事」

役員紹介

常任委員紹介

代表理事  会　長
　　　　  副会長

理　　事

監　　事

【退　任】

　　　  米 倉 　義 明
　　　  小松原  義 親

陣野原  伸 幸（常務理事）
川 嶋　 里 子　　　平 井 　康 仁
佐々木  俊 一　　　堤　　  啓 子
大久保  文 雄　　　塩 島　 敏 男（新任）
田 中  真理子

馬 場　 敏 雄　　　伊 藤　 隆 司（新任）

橋 本　 京 子　　　矢 﨑  作太郎
　　　　　　　　　　　　　　〈敬称略〉

◎　米 倉　義 明
○　堤 　　啓 子
　　若 月　久 夫

南 手 千津子
渡 辺　正 明
二 見　律 子(新任)

企画総務委員会

◎　川 嶋　里 子
○　大久保 文 雄
　　佐 藤　博 之

岩 松　敏 秋
大 坂　泰 雄(新任)
岩 淵　正 明(新任)

事業委員会

◎　平 井　康 仁
○　佐々木 俊 一
　　松 本　憲 藏

◎…委員長　○…副委員長

大 森 美由紀
唐 弓　昇 平(新任)
小 西　和 子(新任)

広報委員会

◎　小松原 義 親
○　塩 島　敏 男

上 野 寿摩子
松 田　久 子
安 藤　賢 司
菅 野　　 茂
吉 田　武 司
兒 玉　廉 之

山 田 美惠子
早乙女 冨美江
生 島　英 夫(新任)
土 田　　 操(新任)
野々村 政 行(新任)
佐 藤　義 夫(新任)
村 上　令 司(新任)
　　　　  〈敬称略〉

安全管理委員会

先般の総会にて理事に選任され、その後の理事会にて、副会長を委嘱されました。
セカンドライフを、活力ある豊島区シルバー人材センターの創造と我々の持続可能社
会の設計の為に、会員の皆様と共に邁進して行く所存ですので、宜しくご指導ご鞭撻を
賜りますようにお願い申し上げます。

副会長新副会長のご紹介 小松原  義 親

８月2日(月）、役員全員で高野之夫豊島区長
を訪問しました。
米倉会長より「全国シルバー人材センター事

業協会」の要望書を提出したほか、当センター
の現状と課題について説明させていただき、当
センターへのさらなる支援と協力を要請しました。
高野区長より「今後も会員の活躍に期待して

いる。来年は豊島区90周年となるので、シル
バー人材センターにも盛り上げてほしい。」と
のお言葉をいただきました。

総会終了後に行った第２回臨時理事会におい
て、以下の通り常任委員が選任されました。

区長要請を行いました
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安全就業標語 「安全は　機敏さよりも　確かさで」

安全就業標語 「大丈夫　その思い込みが　ケガのもと」

職　種 発生日時 年 齢 発生状況 傷害名称 主な原因と防止策
児童
通学案内

4月21日
14時00分 77歳 就業中。学校の昇降口近くにあったマットの

ような敷物で滑って転倒した。 打撲 足元の十分な確認。
加齢に諸機能の低下の認識。

児童
通学案内

5月25日
8時10分 68歳

就業中。就業現場近くを夫婦が犬３匹を連れ
て散歩をしており、そのうちの１匹が足に噛
みつき、歯形とあざのような跡が残った。

創傷
作業環境の確認・飼い主の
不注意。
KY（危険予知）訓練の徹底。

除　草 7月11日
10時00分 70歳

就業中。帰宅後、腕にかゆみを感じ、確認し
たところ赤い湿疹があった。かゆみが強く
なったため病院で診察を受けた。
作業中にチャドクガの存在に気付かなかった。

虫刺され
作業場所の確認。
長袖の着用など虫刺されへ
の対策をする。

◎食中毒予防の３原則  食中毒菌を「付けない、増やさない、やっつける」

令和３年度 傷害・賠償事故報告

食中毒に注意しましょう！

令和3年度（7月13日時点）に報告された事故です。傷害については転倒による事故が発生しました。
今年度は、既に昨年度を上回るペースで、事故が発生しております。
就業中も就業途上も事故の無いように慌てず、急がず安全第一で過ごしましょう。

食中毒というと、飲食店での食事が原因と思われがちですが、毎日食べている
家庭の食事でも発生しています。普段、当たり前にしていることが、思わぬ食中
毒を引き起こすことがあります。
家庭での発生では症状が軽かったり、発症する人が１人や２人のことが多かった
りすることから風邪や寝冷えなどと思われがちで、食中毒とは気づかれず、重症化
することもあります。家庭での食事作りでの食中毒予防の３原則を守りましょう。

参考：厚生労働省HPより

長期在籍会員表彰（10年）　69名
青 野　 節 子　　　浅 川 　正 男　　　阿 部 　武 城　　　安 藤 　和 彦　　　安 藤　 知 子
飯 野 　吉 和　　　井 田 　和 雄　　　伊 藤 　昭 雄　　　伊 藤 　一 富　　　伊 藤 　民 雄
伊 藤　 秀 夫　　　伊 藤 　正 規　　　伊 藤 　泰 信　　　犬 石 　誠 雄　　　猪 俣 　寛 樹
今 井  冨美子　　　岩 切　 祥 泰　　　上 野 　高 雄　　　魚 躬  てるみ　　　榎 本　 俊 作
大 森　 幸 一　　　大 森  美代子　　　小 川 　公 敬　　　尾 崎 　利 治　　　恩 田 　京 一
金 安　 精 一　　　川 島  みすい　　　川 名　 保 雄　　　木 内 　則 子　　　黄川田　　進
小 池 　貞 介　　　近 藤　 君 江　　　斉 藤 　和 行　　　鹿久保  文 子　　　志 村　  　勇
菅 野　　  茂　　　杉 田  ヒデ子　　　杉 山  美や子　　　鈴 木　 健 之　　　鈴 木 　新 一
鈴 木　 紀 ニ　　　髙 橋 　敏 昭　　　武 石　 栄 子　　　武 内　  　巧　　　立 浪　 幸 子
徳 山　  　和　　　外 山　 克 己　　　豊 田 　四 郎　　　中 村　 勲 夫　　　西 山　 文 教
萩 野 　敏 江　　　樋 口  二美子　　　福 田  耕太郎　　　藤 森　 好 夫　　　古 澤　 良 夫
保 坂　 三 善　　　増 渕 　祥 二　　　松 村 　隆 治　　　松 本 　竹 一　　　丸 山 　民 也
水 越  マサ子　　　水 原 　修 司　　　南　　加代子　　　向 井　 ト ミ　　　村 岡 　明 彦
村 田 　明 弘　　　矢 嶋  智香子　　　山 川　 順 司　　　山 田 　茂 徳
会員特別表彰　　　地域班第４班（大塚駅周辺清掃ボランティア活動）
特  別  表  彰　　　吉 田　 武 司（人命救助）

(五十音順)

(敬称略)

定時総会表彰者一覧

これまで総会式典において来賓会員の皆様の前で表彰
を行っておりましたが、昨年度に続き、今年度もコロナ
禍で総会の式典がやむを得ず中止となったため、被表彰
者の皆様を代表して４名の方に7月21日(水)の定例理事
会にて表彰状の授与を行いました。
被表彰者の皆様、おめでとうございました！

会員特別表彰・特別表彰

長期在籍会員代表
斉藤 和行 会員
杉山 美や子 会員

会員特別表彰代表
地域班第4班 佐藤 勝喜 班長
特別表彰
人命救助 吉田 武司 会員



安全就業標語 「安全に　手洗いマスク　習慣を」

安全就業標語 「ゆとりこそ　無事故につながる　道しるべ」

症　状 予　防　法 処　置　法
蜂 痛み・腫れ・アナフィ

ラキーショック（蜂に
刺された時に起こる即
時型アレルギー反応。
最悪の場合は死亡に至
るケースもある）

①巣がないか探し、見つけたら近
づかず専門家に依頼する。
②黒い服は避け、白い服を着る。
③香水やヘアトニックなど香りの
強いものを避ける。

①毒を吸い出す。
②流水で傷を洗う。
③軟膏を塗る。
④医療機関を受診する。

茶毒蛾
赤いぶつぶつと激しい
かゆみ・かぶれ・アレ
ルギー反応

①作業前に周囲を確認し、チャノ
キ・サザンカ・ツバキの葉裏を
見る。
②帽子や長袖長ズボンを着用する。
③枝や葉ごと切って捨てる。専用
のスプレーなども効果的。

①絶対にこすらない。
②粘着テープで毒毛を取
り除く。
③流水で洗い流す。
④軟膏を塗る。
⑤医療機関を受診する。

ヒトスジシマカ
［デング熱の場合］
発熱・頭痛・関節痛・
筋肉痛・皮疹

①長袖長ズボンを着用する。
②虫除けスプレーを使用する。
③室内の蚊の駆除を心掛ける。
※水たまりで繁殖するため、その
ような環境を発生させない。

　医療機関を受診する。
※現在、有効な抗ウイル
ス薬などはありません。
※人から人への感染はあ
りません。

虫刺されの予防をしましょう！

就業現場紹介

就業場所
仕事内容
就 業 日
就業時間

就業人数

西巣鴨中学校
学校開放管理業務
毎日(年末年始を除く)
平日 16：15～ 20：15
休日　7：50～ 13：05
　　 13：00～ 19：00
３人

― 西巣鴨中学校 ―
今回は、西巣鴨中学校で学校開放の管理のお仕事をしている３名を代表して、会員の池田 幸吾さん（写
真左）を取材しました。
こちらでは、校内の施錠確認や点検、校庭や体育館の貸し出し・管理などのお仕事をしています。
先生や生徒さんなどの往来も多いため、常に見られている意識を持ち、緊張感をもってお仕事に取り
組んでいるそうです。また、「元気で明るく」をモットーにしており、先生や生徒さんにも「元気をもら

える！」と言ってもらえると笑顔でお話ししてくださいました。学校
の用務主事さんとのコミュ
ニケーションもしっかりとれ
ていて、雰囲気の良い現場
だと感じました！
今後も皆さんに気持ちよ
く利用していただけるよう、
明るく元気にお仕事をして
いっていただきたいです。

熱中症対策予防講座を開催しました
7月15日（木）帝京平成大学内集会室にて熱中症予防講
座を開催し、38名のご参加を頂きました。東京しごと財団
シルバー保険事業室係長 坂東 寛 氏に講話いただき、様々
なデータを用いて熱中症の諸症状やチェックシートを使っ
た熱中症予防について学びました。参加者には、清涼飲料
水やクールスカーフを提供しました。
昨年度は、当センターでも熱中症による傷害事故が1件
発生しています。今年は梅雨明けと同時に猛烈な暑さが続
いています。引き続き、熱中症には十分お気をつけください。
同封した「熱中症対策」のチラシもご確認ください。



安全就業標語 「身につけた　習慣こそが　防御策」

安全就業標語 「気を抜かず　マスク手洗い　うがいまで」
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編 集 後 記

会報配付期間のお知らせ

※配分金明細書の到着は配分金支払い日より後
になる場合があります。ご了承ください。

配分金の支払日について
７月就業分 ････ ８月１３日(金)
８月就業分 ････ ９月１５日(水)

理事会報告
令和３年度　第３回定例理事会（6月22日）

〈報告〉
１．令和３年５月分受託事業実績報告
２．定時総会準備状況について
３．区長要請の実施について
４．委員会開催報告
５．危機管理会議開催報告
６．トラブル事例報告
令和３年度　第２回臨時理事会（6月29日）

〈案件〉
１．会長・副会長・常務理事の選任について
２．新入会員の承認について
３．常任委員の選任について
４．地域班体制について
５．顧問の選任について
６．要綱の改正について

〈報告〉
１．就業相談等のスケジュールについて
令和３年度　第４回定例理事会（7月21日）

〈表彰状の授与〉
〈案件〉
１．新入会員の承認について
２．区長要請の実施について
３．令和３年度収支予算書の一部訂正について

〈報告〉
１．令和３年４月分受託事業実績報告
２．令和３年度第１四半期事業計画進捗状況報告
３．安全就業について（熱中症・台風（大雨）対策等）
４．政策目的随意契約の活用依頼について
５．東京都ＳＣ連合会長会議報告
６．委員会開催報告
７．危機管理会議開催報告
８．駐輪場管理業務事故報告

次回の会報配付期間
 10月11日(月)～ 10月17日(日)
★地域班活動の一環として各地域の協力会員が直接訪
問し、配付しています。ご協力よろしくお願い致します。

★８月号につきましては、新型コロナウイルス対策として、
郵送対応させていただきました。

人生100年時代、長い人生を生き抜いて来て、シルバー世代でも社会に役立つことが
沢山あります。出来ることは当機立断し挑戦しましょう。
まだまだ人生の途中です。社会貢献と関わりのあるキーワードとしてSDGｓが注目さ
れ、公園や街の美化活動へ気軽に参加するボランティアも一端です。得られる充実感と
しては、①直接感謝される ②責任感が身に付く ③人との繋がりが増える ④視野が広がる等々、ゴミを
拾う行動とは、他人が何気なく捨てた運を拾い集められるとも言い、きれいな街を楽しんで、日本人の
美意識をご自身で感じてみては如何でしょう。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（平井　康仁）

令和３年度の会費（２，０００円）を未納の方は、事務局の窓口で納入してください。また、現金書留
での郵送や金融機関からの振り込みをご希望の方は、事務局までお問い合わせください。 

会費納入のお知らせ

会員投稿

僕にとって絵を描く、絵を見る、あッこれは
良い絵になるかもという感覚が好きなゆえに長
い時間の中で生き続けている様な気がします。
光りと影が作る美の美しさ、強さであり淡い色
彩に移り変わる一瞬もある。
ここに一点選んだ絵は、多分４０歳前後の時
で、色紙版にポスカラと筆墨の濃淡で描いたも
の。描いたのは「あッと思った人物の表情だっ
たから」夢中で描いていたように思う。描き終
えた時に思ったことが・・・生涯この絵より上
は描けないと思った事だ。後も何点も描いては
いるが・・・好きな、また、大切な代表作です！

（田辺 勇夫）

★会報に掲載している写真は、撮影時のみマスクを外していただいています。
★広報委員会は、6月から新体制になりました。引き続き、PR活動に励んで参りますので、ご協力よろしくお願いいたします。


